



La consellera de Bienestar Social, Igualdad y Juventud del Consell Insular de Formentera, Dolores Fernández junto con la presidenta de la Asociación Pau Mayans para la integración de personas con Trastorno de Espectro Autista, Núria Alandes, ha presentado hoy en rueda de prensa los talleres terapéuticos para niños con necesidades educativas especiales en horario extraescolar, con ánimo de complementar la educación básica y acercar la rehabilitación y las terapias específicas a las familias de Formentera.

Estos talleres están destinados a niños con cualquier tipo de discapacidad en edades comprendidas entre los 3 y los 14 años, llegando a un máximo de seis niños por grupo. Los talleres tienen lugar en el Centro de Día los lunes y los miércoles en horario de 17.00 a 18.30 horas.

En los talleres de APMIPTEA utiliza el método TEACH para la estructuración del aula, fomentando los hábitos de autonomía y el trabajo independiente mediante materiales adaptados. La intervención está basada en el Análisis de Conducta Aplicada (ABA), centrándose en la enseñanza de habilidades y conductas adaptativas, la modificación de las conductas disruptivas y la enseñanza de conducta social y verbal.

Entre los principales objetivos de los talleres terapéuticos destacan el fomento de la integración de los niños en situaciones y contextos naturales, el aprendizaje de habilidades en todas las áreas del desarrollo del niño mediante sistemas de trabajo, el fomento de la autonomía y la

independencia mediante la adquisición de rutinas y estrategias, la enseñanza de la habilidad de autocontrol para la vida diaria y la reducción de problemas de conducta.

El equipo está formado por una psicóloga especialista en Análisis de Conducta Aplicada (ABA), tres terapeutas de la asociación y dos voluntarios formados en un curso específico en la materia, realizado por APMIPTEA con la colaboración de los profesionales del Centro de Día. El equipo terapéutico se coordina con los profesores de la escuela siempre que sea necesario y mantiene reuniones con los padres una vez al mes para asegurar la continuidad de las pautas de trabajo al domicilio.

Este curso, iniciado en el mes de febrero, es posible gracias a la iniciativa de la Asociación Pau Mayans, con la colaboración del área de Bienestar Social de Formentera. El área de Bienestar Social viendo la necesidad de este tipo de terapias en la isla, ha apostado por este proyecto y por la labor de una asociación creada en Formentera, subvencionando en gran parte la actividad y consiguiendo que el precio de los talleres esté al alcance de todas las familias que necesiten este servicio.

De hecho, desde el año 2005 se han organizado puntualmente talleres dirigidos a personas adultas, gente de la tercera edad, niños y personas con fibromialgia. El proyecto, "Educando en valores", es una iniciativa lúdico-terapéutica destinada a personas con algún tipo de discapacidad (física, mental y sensorial) y a sus familias, que se realizó hasta el año pasado. Este proyecto venía a cubrir las necesidades de ocio y tiempo libre detectadas por el personal de Servicios Sociales en el citado colectivo. Los talleres y las actividades se realizaban en el área de Bienestar Social y Juventud y en el club de jubilados de Sant Francesc, con el fin de proporcionar un espacio de tiempo libre a personas residentes con algún tipo de discapacidad, y a la vez, un tiempo de descanso a sus familias.

Posteriormente y con la apertura del Centro de Día de Formentera en abril de 2011, los grupos de mayores y de personas adultas con discapacidad fueron absorbidos por el centro. Se mantuvieron las actividades con el grupo de niños con discapacidad, realizadas por el personal del Centro de Día (1 técnico en discapacidad y 2 monitores de tiempo libre), aunque con el paso del tiempo la normativa vigente exigía que el personal tuviera formación socio-sanitaria y a partir de 2012 del área de Bienestar Social decidió suspender los talleres hasta encontrar una fórmula que permitiera la evolución y crecimiento de los mismos. El trabajo conjunto con la asociación Pau Mayans ha conseguido reactivar este perfil de actividades.